
 

  

  

 

   

 

 

     

  

  

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

  

  

Mehr Wildwiesen für Hernals 

Berichterstatter*in: Birgit Gasser 

Die Bezirksrät*innen der SPÖ Hernals stellen in der Sitzung der 

Bezirksvertretung am 

6. Dezember 2023 gemäß § 24 GO-BV folgenden 

ANTRAG 

Antragstext: 

Die zuständigen Stellen der Magistratsabteilungen 28 und 42 werden ersucht 

zu prüfen, ob die Umsetzung sogenannter „Wildwiesen“ auf bestehenden 

Grünflächen in den Hernalser Parks und mit Straßenbegleitgrün möglich ist. 

Insbesondere (aber nicht ausschließlich) mögen dafür der Christine-

Nöstlinger-Park, Lorenz-Bayer-Park, Clemens-Krauss-Park, bestehendes 

Straßenbegleitgrün entlang der Hernalser Hauptstraße sowie neu zu 

errichtendes Straßenbegleitgrün geprüft werden. 

Begründung: 

Die Zahl der Insekten nimmt stetig ab. Lebensraumverlust, Pestizide, 

klimawandelbedingte Wetterkapriolen und Lichtverschmutzung machen 

ihnen zunehmend das (Über-)Leben schwer. Insekten sind ein wichtiger 

Baustein im Ökosystem. Bienen und andere Insekten sind beispielsweise 

unverzichtbare Bestäuberinnen von Kulturpflanzen wie Obst und Gemüse. 

Insekten sind zudem Nahrung für zahlreiche andere Tiere wie Vögel, 



  

  

 

  

   

  

  

  

  

    

   

  

 

 

  

 

  

 

 

 

Amphibien, Reptilien oder Kleinsäuger vom Igel bis zur Fledermaus. Sie zu 

fördern sichert die natürliche Vielfalt und unsere Lebensgrundlagen. 

Die Stadt Wien hat bereits zahlreiche Initiativen zum Schutz der 

Insektenvielfalt in der Stadt 

umgesetzt, federführend dabei die Magistratsabteilung 22. Auch in Hernals 

konnten bereits einige bunte Insektenlebensräumen geschaffen werden, die 

nun erweitert werden sollen. 

Auf bestehenden und neu zu errichtenden Grünflächen bzw. 

Straßenbegleitgrün soll, wo 

möglich, anstatt eines kurz getrimmten Rasens lieber vielfältige und bunte 

Wiesen zur Förderung der Biodiversität entstehen, die das Überleben unserer 

Insektenvielfalt garantieren. Insbesondere im dicht verbauten Bereich des 

Bezirkes können bestehenden Grünflächen in den Parks genutzt werden, um 

Grünoasen für Menschen auch in einen sicheren Hafen für Krabbeltiere zu 

verwandeln. 

Für die Fraktion der SPÖ Hernals 

Wolfgang Markytan 

Klubvorsitzender 


